

父  
親の  
子  
育て

文=前島  
常郎

A portrait of Kenji Maesaki, a man with dark hair and a slight smile, wearing a white shirt and tie.

「愛すべき持て愛さない二  
敬うべき父親に怒りを感じ  
ることは、つらいことです。  
父親は、どのように子どもを  
怒らせるのでしょうか?  
まず、

愛者になる一つの原因だろうと専門家は言います。もう一つ、父親が子を怒らせるのは、

「どうとう父親になつてしまつた」と、ひたすら不安で産院の廊下をうろつき回りました。

でも、二十五年間を振り返ると、天の父が私の味方だつたな

天の父は、助けを求める  
\_\_\_\_\_  
ります。

父の祈りを  
喜んで聞かれます

子育ては、何よりも母親の責任ですが、里美は、「母に

責任ですか 聖書は「母たちよ、子育てに励みなさい」ではなく、「父たちよ、子ども

もを…育てなさい」（エペソ  
6・4）と言います。母親は  
黙ついても心が子へ向くの  
に、父親は黙つていれば、心  
が100%仕事に向いてしま  
います。でも、それでは家庭  
は立ち行きません。

「男は、怒つたり言い争つたりすることなく、どこででもきよい手を上げて祈るようにしなさい」(第一テモテ2・8)だいたい男は、助けてもらうのが苦手です。自分は何にも困っていないと思いたいし、人にもそう見られたい。道に迷つても、人には聞きたくない。でも、強がつても神はとっくにお見通しですから、そのまま祈つたらいいのです。

「神さま、私は父親になりましたが、実は自信がありません。どうしたらしいのか分

「怒つても、罪を犯しては  
質があります。  
父には、子どもを怒らせる  
きらいがあります  
わざわざ「子どもをおこら  
せてはいけません」(エペソ  
6・4)と忠告されているの  
は、その危険があるからで  
す。怒りそのものは罪でなく  
自然な感情ですが、愉快では  
なく、罪につながりやすい性  
天の父は、祈るお父さんを助  
けないではおられません。  
い！」

日本人で、父は米軍人でしたが、1才の時に父は米国に帰国し、五十年後の今も行方が知れません。一時は、父親を捜し出して殺してやると決めたくらい憎んだそうです。赦す気持ちになるには、長いことかかりました。

「抱擁するのに時がある」  
（伝道者の書3・5）と言われます、が、幼子は、母親だけではなく、父親の抱擁も待つています。特に2～3歳の男の子は、父親とつながろうとします。その時に、父親と絆を結べないことが、男性が同性

母さんがヒステリ一っぽく金切り声を上げる前に、お父さんが一言低い声で叱ると、お母さんは助かります。

威厳をもつて子どもを叱るには、父親自身が悪から離れねばなりません。子どもは、親の生活の裏表をよく見ています。ある人は「親が上手に隠しおおせたと思つた足跡に、子どもはついていくものだ」

ダビデ王は、情欲に負けて人妻を奪い、うまく隠したと思ひましたが、似たことを息

子のアムノンが行いました。  
ダビデ王は、息子を叱ること  
ができなかつたのです。

○楽しい時間をすこすこ  
つけ諭されるように、育てない  
といふとあります。具体的には、子どもを怒らせることが  
逆をするのです。

必要です。いつしょに時間を過ごすなら、子どもは無条件に愛されていることを学びます。それが、これから的人生で出会うすべての人間関係の基礎になります。

読み聞かせをしました。聖書物語だけではなく、あらゆる絵本をです。家内は、「子どもたちが本好きになつたのは、あなたが絵本をたくさん読み聞かせてくれたからだわ」と言います。

現代の親の大きな責任は、メディアを制限することです。テレビやビデオやゲーム類は、育ち盛りの子どもの脳の働きを鈍らせるそうです。ケータイに熱中し、礼拝中もピコピコをやめない子が多いのも同じです。

子どもは、叱られた苦い思い出だけを覚えてしまいます。  
三番目に、

るのです。天の父は、私たち子どもとの交わりの時間を惜しません。森鷗外は、子どもたちと過ごす時間を楽しむ、いい父親でした。4人の子どもたちはみな、お父さんの思ひ出を書きづつています。

自分の子に神さまを教えるのに、免許状はいりません。これは、神から親への直接命令です。

ことは、風邪で寝ている私に、母が添い寝して本を読み聞かせてくれたことです。思いい出すだけで、幸せになります。読み聞かせをしてもらう子どもは、本の内容だけではなく、読む人の愛情を聲音を通して吸い取ります。

ましたが、ある時、自分から解約しました。自制心を身につけたのです。

るよう<sup>に</sup>、手放してやる時も  
あります、そのとき逆にしが  
みついたら、子どもは怒りま  
す。そして親を軽蔑します。  
ただでさえ激しい思春期の反  
抗が、もっと激しくなりま

で、今でも残る思い出は何だい？」  
ディズニーランドでしょう  
か？遠くに家族旅行したこと  
でしょうか？高いおもちゃを  
買ってもらったことでしよう  
か？いいえ、答えはこうでし

教わった、と息子に語つて聞かせます。「私が、私の父には、子であり、私の母にとっては、おとなしいひとり子であつたとき、父は私を教えて言つた：」(4・3~4)

「自分の心を制することが  
できない人は、城壁のない、  
打ちこわされた町のようだ。」

でやれるもつちに遊んでやりましょう。お父さんの代わりは、誰にもできないのです。親にとつては何ということのないふれあいの時間が、子どもにとつて一生の宝になるのです。



お断り シリーズ「クリスチャン2世のみんなへ」は、今回をお休みです。